



La Paz, Baja California Sur, a 19 de enero de 2021

Proposición con Punto de Acuerdo que presenta el Diputado Ramiro Ruiz Flores, representante del Segundo Distrito Local Electoral en la Xv Legislatura al Congreso del Estado de Baja California Sur.

Diputado Homero González Medrano

Presidente de la Mesa Directiva

Compañeras diputadas, compañeros diputados

Amigas y amigos que siguen esta sesión

El suscrito Diputado Ramiro Ruiz Flores representante del Segundo Distrito electoral en la Décimo Quinta Legislatura al Congreso del Estado de Baja California Sur, conforme a las facultades establecidas en el artículo 105 y demás relativos de la Ley Reglamentaria de este Poder Legislativo, someto al Pleno de esta Honorable Soberanía Popular Proposición con Punto de Acuerdo al tenor de la siguiente

EXPOSICION DE MOTIVOS

Antes de iniciar la lectura de este documento, quiero una vez más como ciudadano y como Diputado de la XV Legislatura al Congreso del Estado de Baja California Sur, enviar mi amplia solidaridad y aliento a los sudcalifornianos que en estos 10 meses de pandemia han sufrido la



perdida de un familiar o de un amigo y al mismo tiempo, para quienes han logrado en estos meses vencer al COVID 19, los invito a renovar la esperanza de que un tiempo mejor se acerca para todos y todas, y que cuando todo esto pase, seguramente habrá una sociedad más solidaria, más incluyente, en donde sin distinción de ideologías y credos religiosos, debemos construir una mejor sociedad en México y en nuestro estado de Baja California Sur, para en una unión de propósitos darle vuelta a esta negra página de nuestra historia nacional y local.

El día de mañana 20 de enero se cumplen diez meses de que el pasado viernes 20 de marzo nuestro país y nuestro estado de Baja California Sur entramos formal y oficialmente a hacerle frente al problema social y económico de la pandemia que ha generado el COVID 19 que a cifras del pasado domingo 17 del presente mes ha costado la vida a más de 140 mil mexicanos, incluyendo a 900 sudcalifornianos y más de un millón 600 mil personas contagiadas en todo el país, todos ellos y ellas de los más diversos estratos y clases sociales, situación y condición de millones de familias que como ciudadano y como representante en este Poder Legislativo mucho lamento, porque estas cifras nos hablan de familias que han sufrido y sufren la partida de alguno o varios de sus integrantes, así como el trance nada sencillo que ha significado enfrentar la enfermedad y lograr salir adelante, como afortunadamente ha sucedido con cientos de miles de mexicanos en lo general en donde lógicamente se suman mujeres y hombres de Mulegé, Loreto, Comondú, La Paz y Los Cabos que afortunadamente todavía están con nosotros.

Como sociedad sudcaliforniana debemos recordar que en los inicios del COVID a fines del año de 2019, en nuestro país se perdieron semanas valiosas por parte de la autoridad federal para adoptar las medidas pertinentes para hacerle frente a un complejo problema de salud pública que instancias como la Organización



TURA

Mundial de la Salud alertó en tiempo y forma y cuyo llamado no se atendió como debió haber sido en su momento.

Tenemos que decirlo a diez meses de distancia que se cumplen mañana, en Mexico este problema se subestimó, y tuvieron que pasar casi tres meses, hablamos de marzo 20 de 2020, para que se tomaran las primeras medidas, y aún así se siguieron presentando mensajes erráticos que confundieron a la población y que desafortunadamente afectaron directamente la salud pública de los mexicanos en todas y cada una de las regiones del país, cuyo saldo al día de hoy es de más de 140 mil fallecimientos, una de las tasas más altas a nivel global.

Enunciaré tan solo en lo relacionado con la pandemia cinco puntos que podemos considerar anormales al momento de enfrentar la pandemia por parte del Gobierno Federal.

- a) No iniciar con el tiempo suficiente las medidas de alertamiento serias y responsables hacia la población en general, a pesar de la advertencia de los expertos internacionales. Por el contrario, hubo una serie de mensajes contradictorios desde el Gobierno Federal.
- b) Desalentar desde el Gobierno Federal el uso del cubre bocas en forma generalizada
- c) No hacer las pruebas diagnósticas suficientes
- d) No tomar con tiempo las medidas pertinentes de protección del personal en general en un Sector Salud de por sí en muy mal estado
- e) Errores diversos en estos momentos en la aplicación de la vacuna en distintas partes del país que incluye a nuestro estado.

Con estas deficiencias aquí enunciadas y muchas más, se pone de manifiesto que la autoridad federal ha enfrentado la pandemia del Covid 19 en forma errática, sin una planeación debida, y por lo tanto podemos afirmar que lo ha



TURA

hecho un tanto en forma reactiva, lo que nos ha llevado en mucho a vivir el desastre que como país y como sociedad sudcaliforniana estamos atestiguando.

En lo que concierne a lo económico, tras el casi cierre total de la economía al inicio de la pandemia, y posterior a esa fecha, la estrategia seguida no ha sido la mejor, y al momento centenares de miles de negocios han tenido que cerrar sus puertas, ante la caída de las ventas, ante la carencia de reales incentivos fiscales para enfrentar la crisis, lo que.

Aquí podemos hablar del desempleo, del cierre de empresas de todo tipo, de la caída del Producto Interno Bruto y del flujo de turistas al país a lo largo de 2020, que ha significado una severa crisis económica que los especialistas estiman que el país tardará de 4 a 6 años en salir si es que se toman las medidas adecuadas en los meses por venir.

Dentro de todo este contexto, hoy como sociedad tenemos ya la certeza de la vacuna, que en sus diversas presentaciones está siendo aplicada en prácticamente todo el mundo, lo que es ya una esperanza de que en unos meses el mundo, el país y nuestro estado regresaremos a una normalidad un tanto diferente a la que vivíamos hace tan solo un año.

Hoy sabemos que en la medida en que las naciones vayan vacunando a su población, en esa proporción se estará reactivando la economía y con ello el dinamismo de las distintas sociedades, y en unos meses más estaremos de lleno inmersos en una recuperación mundial que nos impactará como país y como entidad federativa.



TURA

Esta pandemia nos deja una enseñanza muy dolorosa. Como sociedad a nivel nacional y en las regiones de nuestro país, como parte de un sistema social, económico y político.

Se encuentra plenamente demostrado que no hicimos lo oportunamente necesario previo a la presencia del Covid, y ya con la pandemia encima de nosotros se siguieron cometiendo errores, que reitero una vez más, costaron vidas humanas. Esta ausencia de planeación y visión de futuro por parte de la autoridad

federal hizo más dolorosa la pandemia a millones de mexicanos, y estas afirmaciones, se pueden contrastar a lo largo de 300 días en los medios de comunicación y en el seguimiento a la política que se ha seguido sobre este particular.

Hoy estamos ante el inicio del proceso que en unos cuantos meses, tras la aplicación de la vacuna, nos llevará a que concluya la pandemia, y entremos en otra etapa en México y en Baja California Sur, la etapa de la reactivación económica, la etapa del reencuentro social, y de la construcción de la sociedad mexicana y sudcaliforniana post Covid, es una etapa sumamente importante a la cual todos como sociedad, más allá de los colores de partido y las ideologías y los credos todos le tenemos que entrar en forma decidida, desde la trinchera en la que nos encontramos.

No repitamos el error de dejar todo a la improvisación y a la ocurrencia como lo hemos visto en estos meses, lo que nos ha costado mucho a los mexicanos y a los sudcalifornianos; como sociedad de Baja California Sur tengamos una visión de futuro y aquí en Loreto, Los Cabos, La Paz, Comondú y Mulegé demos los primeros pasos para empezar a construir la nueva sociedad post Covid 19.



TURA

Que sean las sociedades civil y política de nuestro estado las que despojándose de todo tipo de ismos, y con una gran generosidad trabajemos todos unidos para poder avanzar como sociedad sudcaliforniana.

Empresarios, autoridades de los tres niveles de gobierno, sindicatos de trabajadores, académicos, iglesias, partidos políticos, organizaciones de la sociedad civil, jóvenes, mujeres y adultos mayores debemos de sumarnos en una UNIDAD como sociedad para diseñar las acciones a seguir y las tareas a encomendar en este proceso de reconstrucción, económica, social y política que como país y como entidad federativa viviremos.

Estamos a tiempo de empezar este gran dialogo estatal, para llevar un proceso ordenado que nos permita en el menor tiempo posible retomar el ritmo de crecimiento que teníamos hace un año, pero sobre todo, que nos permita reencontrarnos con nuestros semejantes en un dialogo fraterno tras un año que seguramente quedara marcado en la vida de todos nosotros en Baja California Sur, de mujeres y hombres de todas las edades y clases sociales.

En este caso particular, el Gobernador del Estado de Baja California Sur, Maestro Carlos Mendoza Davis, en su calidad de jefe político en la entidad, debe de convocar a un gran dialogo a la sociedad sudcaliforniana para que conjuntamente todos participemos en el diseño de las estrategias post Covid 19, y como dice el dicho, ganarle tiempo al tiempo.

Asimismo, estamos exhortando a la titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, para que con base en sus atribuciones legales convoque a los gobernadores y gobernadora del país, así como a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se den pasos en firme para la realización de un gran acuerdo nacional post

Lo figo en forma totalmente responsable, en esta etapa post Covid que viviremos queremos ver una autoridad de los tres niveles de gobierno actuando responsablemente, tomando decisiones y no más una autoridad que tiene temor al costo político de hacer valer el imperio de la Ley en los contextos nacional, estatal y municipal.



TURA

Covid 19 en el que todos los mexicanos participemos ampliamente con la única finalidad de poder avanzar de una mejor manera en la construcción de la sociedad post Covid 19.

Por lo anteriormente expuesto me permito solicitar a esta Honorable Asamblea, su voto aprobatorio para el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO: El Poder Legislativo del Estado de Baja California Sur, con pleno respeto a la división de poderes, y en el marco del Federalismo, exhorta en forma respetuosa a la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, para que con base a sus atribuciones legales establecidas en el Artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, convoque a los gobernadores y gobernadora de las entidades federativas del país y a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, a un dialogo nacional en el que se establezcan lineamientos para que el país enfrente de mejor manera en lo social, económico y político la etapa post Covid 19 que se empezará a vivir en todas y cada una de las regiones de México a partir de los meses por venir.

SEGUNDO: El Poder Legislativo del Estado de Baja California Sur, con pleno respeto a la división de poderes, exhorta en forma respetuosa al titular del Poder Ejecutivo del Estado, Maestro Carlos Mendoza Davis, para que convoque a la sociedad sudcaliforniana a un dialogo estatal en el que se establezcan lineamientos para que Sudcalifornia enfrente de mejor manera en lo social, económico y político la etapa post Covid



TURA

19 que se empezará a vivir en los cinco municipios de la entidad a partir de los meses pr venir.

ATENTAMENTE

Dup. Ramiro Ruiz Flores